



HABILIDADES ADQUIRIDAS DE LOS ESTUDIANTES DURANTE SU FORMACIÓN DE ABOGADO DEL CENTRO UNIVERSITARIO DE LA CIÉNEGA SEDE LA BARCA

Ma. del Socorro Valdez Ocegueda¹, America Rosana Gutierrez Zuñiga² y Jorge Humberto Zuñiga Contreras²

1 Centro Universitario de la Ciénega Universidad de Guadalajara, 2 Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara. valdezocegueda@yahoo.com.mx

El Centro Universitario de la Ciénega es parte de la Universidad de Guadalajara y uno de los centros regionales que forman la Red Universitaria, su misión es satisfacer las necesidades de la región y ofrecer calidad en la enseñanza - aprendizaje que es el tema medular durante la formación del educando a su paso por la universidad. En consecuencia la formación profesional como abogado del siglo XXI, tiene como objetivo que los estudiantes adquieran habilidades y competencias que los lleven a ser capaces de planificar, realizar, analizar, plantear argumentos, sintetizar y resolver problemas sociales. La formación e inserción en campo laboral de los futuros egresados se podrá evaluar si estos demuestran que son capaces de realizar las actividades que se encomienden en función de su ejercicio profesional.

Por lo tanto, para llevar a cabo la labor de la enseñanza - aprendizaje en la abogacía, la Universidad de Guadalajara ha capacitado a su planta docente, con diversos cursos centrados en el estudiante, ha diseñado y actualizado la currícula así como los programas de asignatura con el fin de afrontar los cambios educativos surgidos en los últimos años a nivel superior, por otra parte, el objetivo que plantea la investigación es contribuir a la modelación del proceso de mejora de habilidades que requiere el egresado con la finalidad de que su inserción en su desempeño laboral sea eficaz.

Se aplicó un instrumento a 30 alumnos de la carrera de abogado del séptimo, octavo y noveno semestre, estos últimos próximos a egresar y se detectaron deficiencias en la expresión oral, escrita y argumentativa.